

Juan B. Alberdi y Leandro N. Alem - CP 3611-Laguna Naineck - Fsa. Tel.: 03718-154641473 Email: faafilialnaineck@yahoo.com ar

Laguna Naineck (Fsa.), 09 de Julio de 2024.-

## NOTA N° 018.07.2024.-

Señor
Secretaria General de la Presidencia de la Nación
Lic. KARINA ELIZABETH MILEI
Su Despacho

En nombre de la Federación Agraria Argentina Filial Laguna Naineck y en representación de pequeños productores bananeros de la provincia de Formosa, nos dirigimos a usted en este día histórico para nuestra Argentina, a los efectos de solicitar una ayuda extraordinaria para sostener y reactivar nuestra producción que desde hace varias décadas está transitando situaciones complicadas y que desgraciadamente lo está llevando hacia una indefectible desaparición.

La producción bananera se encuentra ubicada en los Departamentos Pilcomayo y Pilagas de la provincia de Formosa, su área de mayor siembra se localiza en el Municipio de Laguna Naineck: este cultivo se inicia a fines de la década del 60; desde ese tiempo y durante 3 décadas existía en su totalidad 12.000 hectáreas, abasteciendo el consumo interno de nuestro país, haciendo que 1.500 familias vivan de esta actividad en forma directa.

La falta de rentabilidad, los bajos precios, fenómenos climáticos (heladas, tormentas, granizo y sequia), y principalmente la ausencia de políticas públicas diferenciadas que garanticen la protección y la sustentabilidad de la producción, fueron factores centrales que motivaron en las últimas casi 3 décadas un desfinanciamiento en las familias de los pequeños productores dejándolos sin los recursos económicos necesarios para sostener la actividad, forzándolos a abandonarla, dejando como secuela que, de las 12.000 hectáreas que existió, el área de siembra se reduzca en la actualidad solamente en alrededor de 1.000 hectáreas en toda la provincia.

Es nuestro anhelo seguir con la producción bananera en manos de pequeños productores porque socialmente es fundamental para la economía de nuestra región y para volver a garantizar el desarrollo, el crecimiento, la ruralidad, el arraigo a la tierra, la integración familiar que penosamente en la actualidad ha desaparecido y que solo se podrá

Juan B. Alberdi y Leandro N. Alem - CP 3611-Laguna Naineck - Fsa. Tel : 03718-154641473 Email: faafilialnaineck@yahoo.com.ar

lograr en este momento su reactivación con la ayuda del Gobierno Nacional ya que el Gobierno del Dr. Gildo Insfran no se ocupó ni se ocupa para que esto suceda; muy por el contrario entendemos que fue el responsable de la desaparición de la agricultura y la producción bananera en manos de pequeños productores en nuestra provincia.

Solicitamos, además de ser factible, un encuentro con usted o con quienes considere oportuno del Gobierno Nacional para especificar con más detalles la situación actual de la producción bananera en la provincia de Formosa, nuestras propuestas y reclamos históricos.

Adjuntamos a la presente imágenes que muestran situaciones en distintos momentos de la producción bananera formoseña.

Atentamente. -

PANHLO AYALA Presidente

Federación Agraria Argentina Filial Laguna Naineck HIGH WALLER AND TO THE PARTY OF THE PARTY OF

LUIS ROLANDO GALEANO Secretario Federación Agraria Argentina Filial Laguna Naineck